

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.—Número 4.319.

Suscripción
En la isla al mes.
Resto de España.
Extranjero.

Ptas. 1'50
1'75
2'50

MAHON, JUEVES 30 AGOSTO 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

CRÓNICA DE PARÍS

El precio de los periódicos

El Gobierno francés acaba de dar un decreto aumentando el precio de los periódicos. Es la primera vez, según parece, que el Estado interviene para encarecer un artículo de primera necesidad que el propietario se empeñaba en ofrecer al público perdiendo dinero. Y es también la primera vez, como lo observamos todos, que, mientras el comprador no protesta, el vendedor se queja de la ilegalidad de la medida dictada a favor suyo.

—Puesto que nosotros nos empeñamos en dar por cinco céntimos lo que nos cuesta seis o siete—dicen los directores de los grandes diarios,—¿por qué los ministros han de forzarlos a cobrar más caro?

En buena lógica social podría contestárseles que nadie tiene derecho a arruinarse, y así como se dá un «consejo judicial» al malversador de su propia fortuna, puede establecerse una tarifa para el que malvende sus mercancías. Pero, en realidad, el problema es más complicado de lo que parece a primera vista.

Veamos, primero, lo que es, hoy por hoy, en plena guerra, la Prensa francesa. El número de diarios parisienses ha disminuído. Las tiradas, en cambio, han aumentado, hasta el punto de que hay algunos periódicos que firan más que toda la Prensa española junta. ¡Qué digo! Según los datos publicados por el director de La Papelera, señor Urgoiti, en España no se imprimen cada día sino 1.200.000 números de periódicos. Y aunque parezca menuda, tratándose de un país europeo de 20.000.000 de habitantes, esto no representa sino la mitad escasa de lo que en París tira el *Petit Parisien*... Pero no es eso lo que hoy nos interesa, o, mejor dicho, no se trata hoy de hacer comparaciones desagradables. Concretémosnos a París y examinemos la lista de «fort tirages» publicada por el ministerio del Interior.

El *Petit Parisien* tiene una tirada diaria de 2.500.000 ejemplares. Es el record del mundo. ¡Dos millones y medio!

Después viene el *Matin*, con un millón 800.000; *Le Journal*, con un millón; el *Echo de París*, con 800.000; el *Intransigeant*, con 500.000; el *Excelsior*, el *Daily Mail* y el *Eclair*, con 150.000. Fuera de estos hay una docena que firan entre 70.000 y 100.000. Y, por último, aparecen los que no llegan a 60.000.

—Pero, ¿y el famoso *Figaro*?... ¿Y el ilustre *Temps*?—os oigo preguntar.

El *Figaro* y el *Temps*, según confesión propia, se hallan entre los que no pasan de 60.000, lo que puede probar muchas cosas peregrinas, una de las cuales es «el mal gusto de las masas populares», al decir de Alfred Capus...

Fijémosnos ahora en el precio de venta y suscripción de esos periódicos. Todos los que firan más de 100.000 (exceptuando el *Daily Mail*, que se publica en inglés, y *Excelsior* que da varias páginas de ilustraciones), se venden a cinco céntimos el número suelto, y no cuestan arriba de 20 francos anuales. El *Temps*, en

cambio, cuesta 56 francos anuales y se vende a 15 céntimos por número, y el *Figaro* 54 francos anuales y 10 céntimos por número.

¿Qué demuestran estas cifras? Tal vez nada. Pero tal vez algo que ha de ser muy doloroso al *Petit Parisien* y al *Matin*, y es a saber que no llegan a un millón los ciudadanos que quieren dar más de una perra chica por saber lo que pasa en todo el mundo.

—En efecto—contestan los optimistas;—sólo que ahora teniendo todos que pagar lo mismo por uno que por otro periódico, la proporción de las tiradas no variará mucho. Si uno solo, burlando la ley, lograra conservar su precio anterior, ese se llevaría, de seguro, la mayor parte de los lectores de los demás. Subiéndolo todos juntos, o ninguno, perderá o perderán todos en la misma escala.

Mi amigo Sapene, director del *Matin*, es uno de los hombres que más a fondo han estudiado la psicología del pueblo que lee y que anuncia. Cuando se encargó de la inmensa casa roja del bulevar Poissonniere, todos confesaban que había, por lo menos, cuatro empresas similares que hacían mejores negocios. ¿Cómo en pocos años, sin caer en el sistema de novela folletón del *Petit Parisien*, logró aumentar de un modo formidable no sólo la tirada, sino también el prestigio de su diario?

Cuando uno se le pregunta, él sonríe con su elegancia socarrona y enigmática. Pero basta recordar las fuertes campañas del *Matin*, la osadía de sus artículos, su espíritu abierto a todos los grandes soplos espirituales del mundo, para ver que hay en sus páginas, desde que Sapene las dirige, algo más animado, más universal, más ligero y, a la vez, más recio que en los demás diarios franceses. Y lo curioso es que en un principio este sistema chocó a los «antiguos suscriptores» y que la administración, siempre tímida, tembló muchos días ante el número de bajas que la vivacidad, la originalidad, la universalidad del espíritu nuevo provocaba en su masa leal de lectores. «Esperad—murmuraba el director heróico,—esperad... Los que se van hoy volverán mañana. Y con ellos vendrán muchos más. El público es como las mujeres... No hay que mostrarse tímido ante él. ¿No dicen ustedes mismos que ningún periódico está mejor hecho que el nuestro? ¿No somos nosotros los que más polémicas útiles provocamos?

El viejo administrador murmuraba. «Demasiadas polémicas... Y todo para que se hable de nosotros en el café y en las Redacciones...» Y pasaron los años. Y, de pronto, la profecía de Sapene se realizó. De 700.000 subió a 1.000.000 la tirada. Luego siguió subiendo, hasta que, poco ha, M. Emile Deneux, procurador del tribunal civil del Sena, encargado oficialmente de «constatar» la venta del gran cotidiano, pudo declarar, en una acta notarial, que pasaba regularmente de un millón 800.000...

A Sapene, pues, le he preguntado si no teme que el aumento de precio determine una baja en la tirada.

—Los directores reunidos—me ha contestado—calculan que habrá una disminución de venta de 25 por 100. Yo creo que algunos periódicos perderán más. Pero, por mi parte, estoy seguro de que si al principio pierdo

un 20 por 100, con el tiempo no sólo recuperaré ese porcentaje, sino que subiré a los 2.000.000.

Y me lo ha dicho con tal seguridad, he visto en sus ojos, donde la inteligencia luce, cual una llama, tal fe, que no vacilo en creerlo. ¿No era Villemessant quien decía que un periódico vale exactamente lo que pesa el cerebro de su director...?

En todo caso, es innegable que la Prensa francesa se halla, por culpa del nuevo decreto, en un instante de profunda transformación. Sin duda, en Francia, el periódico es un artículo de primera necesidad... Sin duda, hoy 10 céntimos representan en la vida del pueblo menos que 5 céntimos hace cuatro años. Sin duda, cada año, según cálculos serios, hay en el país un millón más de lectores... Pero, a pesar de todo esto, las Empresas se preguntan si no sería siempre mejor negocio seguir dando por 3 céntimos lo que cuesta 4... Porque uno de los misterios de la existencia comercial de nuestro tiempo es que los diarios logren vender sus números por menos de lo que cuestan.

Ya oigo decir a alguno de nuestros españoles que no pueden ver nada extranjero sin tratar de imitarlo:

—Entre nosotros el Gobierno debería tomar una medida idéntica... Entre nosotros el pueblo ahora no es menos rico que en la Francia, empobrecida por tres años de guerra...

España se enriquece de día en día, efectivamente. Pero un decreto obligando a los periódicos a doblar su precio de venta, mataría la poca afición a la lectura que ahí hay. Calculad, en efecto, que si la tirada total diaria de la Prensa española es, según Urgoiti, de 1.200.000, esta cifra representa apenas 1.000.000 de compradores.

En un país que tiene 20.000.000 de habitantes, la proporción resulta tan pequeña, que ni siquiera se explica, sobre todo cuando se compara con países como Italia, como Rumanía, como Grecia, como Portugal. En Milán, por ejemplo, que tiene 500.000 habitantes, el *Corriere della Sera* tira 350.000 ejemplares. Y nada digamos de Toulouse, donde los habitantes no llegan a 150.000, y que tiene un diario, *La Depeche*, que tira cerca de 300.000 ejemplares. ¿Por qué en Madrid, en Barcelona, en Bilbao, no sucede lo mismo? Sencillamente porque la gente no está acostumbrada a leer. Y si esto pasa con periódicos admirables, que no cuestan sino cinco céntimos, figuraos lo que pasaría con periódicos que costaran el doble.

E. GÓMEZ CARRILLO.

PARA ALQUILAR

Lo están los altos de la casa calle de la Infanta n.º 2 con vistas a dicha calle y a la plaza de la Arravaleta, compuestos de dos pisos, sótano y terrado.

Los bajos de la misma casa calle de la Infanta n.º 4, sólo para tienda, y los bajos de la plaza de la Arravaleta n.º 5, también para tienda.

Habiéndose efectuado obras en la referida casa, se alquilan en junto o por separado las espresadas dependencias.

Informarán en la calle de Pí y Margall n.º 110.

La leña y el carbón

Publicamos con gusto la carta que nuestro amigo don Francisco F. Andreu nos ha remitido y en la que da su valioso parecer sobre el asunto de la leña y del carbón. Acerca del particular ninguna autoridad ni centro oficial ni particular ha dicho hasta ahora ni una sola palabra.

Agradecemos al señor Andreu que haya respondido a nuestros llamamientos y celebraremos que otros ciudadanos sigan tan buen ejemplo. La escasez de carbón a que nos referíamos es en la venta al detall para usos culinarios. Aclarado este estrecho estamos de acuerdo con el señor Andreu. Urge abaratar aquel combustible.

He aquí la carta de referencia:

Mahón 29 de Agosto de 1917.

Sr. Director de LA VOZ DE MENORCA: Presente.

Distinguido amigo: En distintas ocasiones he visto sueltos en el periódico de su digna dirección, sobre la carestía del carbón vegetal y leñas, incluso el que publica en el número de esta fecha.

No cabe dudar de que el acopio de leña para invierno que han hecho recientemente varias industrias de la Isla, ha contribuído a la escasez del carbón vegetal y a su precio actual; pero quizá más aún ha contribuído la exportación que el consumo local.

Algunas recientes excursiones por esta Isla, que acabo de efectuar, me han convencido de que aun cuando la guerra dure diez años, no se agotará la leña disponible para industrias y particulares, y que no cabe preocuparse siquiera de ello, si bien quizá fuera prudente evitar la exportación, siquiera temporalmente.

Aún cuando la carencia de cok también ha contribuído a la carestía del carbón vegetal, es lo cierto que este artículo no ha subido de precio en proporción a los demás carbones. El cok se exportaba a menos de 30 pesetas tonelada y ahora se vende a 170, la hulla inglesa costaba a 35 pesetas tonelada y ahora cuesta a 270 mientras que el carbón vegetal que se vendía a 5 pesetas quintal menorquín, se vende ahora a 6 pesetas.

Nos dicen que en las Islas vecinas se cotiza la leña a 18 pesetas tonelada, precio bastante más bajo que el que rige en Menorca, y quizá sea viable la importación... si se dispone de veleros.

En resumen, querido Director, que aun cuando creo que no ha llegado el caso, ni es probable llegue, de que tengamos que alarmarnos por una escasez de leña y carbón vegetal, muy poco probable, considero más viable evitar la exportación que pensar en la importación.

Autorizándole para publicar mi modesta opinión, en el caso de considerarlo conveniente, me repito de usted amigo y S. S.

q. b. s. m.

FRANCISCO F. ANDREU.

VEDADO.—Lo está el predio S' Espeumer Vey, del distrito de Mahón.

OPERARIOS APRENDICES

Preferibles con alguna práctica de herrería o carpintería, se necesitan en la Fábrica de G. Coda.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Vapores correo

A las nueve de esta mañana ha salido para Alcudia y Barcelona el vapor «Mahón». Mañana debe llegar el «Monte Toró» procedente de la ciudad condal.

Hoy habrá salido de Ciudadela para Alcudia el vapor correo.

Sesión del Ayuntamiento

Ayer el Ayuntamiento celebró sesión ordinaria de segunda convocatoria.

Presidió el acto el alcalde señor Vidal y asistieron los concejales señores Pons Zabala, Gomila Carreras, Botella y Panedas, conservadores; Carreras Hernández, Bosch, Olives, Escudero, Coll y Pons Castell, republicanos.

La mancha roja

Dos episodios de esta sugestiva novela de aventuras sorprendentes se estrenarán hoy en el «Cine Consey»; según el folleto explicativo, estos capítulos 7.º y 8.º se titulan respectivamente «La sinfonía del diablo» y «En el seno de la muerte».

Entre otras escenas a cual más impresionante, se representa en el primero un fastuoso baile, durante el cual roban a la señora Clayton un collar valuado en cincuenta mil duros, y en el segundo episodio podrá verse como Stanley, el protagonista, persigue al temible «Hombre de las sombras» que consigue salvarse de una manera atrevida, genial y peligrosísima.

Indudablemente este jueves del Consey proporcionará otro éxito a la Empresa.

Contribuciones

El plazo para el pago voluntario de las contribuciones territorial e industrial correspondientes al tercer trimestre del año en curso, termina el día 31 de este mes.

También termina en dicho día el período voluntario para poder adquirir sin recargo alguno las cédulas personales del corriente año.

Noticias cortas

Esta noche la banda municipal amenizará al paseo de Isabel II que seguramente se verá muy concurrido.

Creemos llegado el momento de repetir a la empresa de los servicios de limpieza pública el aviso que dirigimos cada vez que notamos principio de decadencia en aquellas faenas.

Muy entrado el día estaban hoy sucias las calles céntricas. ¿Cómo estarían las demás?

Hemos recibido el programa oficial de las fiestas de Septiembre, prógrama que por lo extenso hemos tenido que dejar en cartera para insertarlo mañana.

Las oficinas del Registro de la propiedad han sido trasladados a la calle del Santo Cristo, esquina a la del Arco.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE VERANO.—Notas de la función de anoche:

Blanca de Navarra, la notable cantonista, estuvo como siempre deliciosa y fué premiada con atronadoras salvas de aplausos.

La proyección de dos episodios de «El gran secreto» emocionó hasta subyugar los ánimos. Berta y Guillermo interesan hoy grandemente al público.

La entrada, un lleno.

Esta noche se proyectarán las películas «La hija del detective» (cinco partes), y «Expedición al Polo» (dos partes).

CINE CONSEY.—Sesiones a las seis y cuarto (vermouth), y a las nueve y media.

Estreno de los episodios 7.º y 8.º de «La mancha roja» y de la preciosa cinta «El aventurero».

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Los Estados Unidos apoyan al gobierno ruso. -- Comentarios sobre la toma de Monte Santo. -- Avance de los ingleses. -- Éxitos de los italianos

POLITICA Y ADMINISTRACION

Conferencias depositadas en Barcelona el día 28 a las 23 40 y el 29 a las 6-15.

(Recibidas con retraso)

Los conflictos nacionales

Los procesos

Madrid.—El Capitán General en funciones de autoridad judicial ha dado órdenes severísimas para que nadie quebrante el secreto de los sumarios.

Continúa la liberación de los detenidos con motivo de la revuelta sobre quienes no pesan graves responsabilidades.

El Capitán General de Madrid concede licencias a individuos de todas las armas.

Bilbao.—El Capitán General de la región ha dicho que tiene pruebas de que los agitadores tratan de perturbar el orden y que en tal caso se les aplicará la ley de un modo inexorable.

Notas políticas

Madrid.—El diario *El País* dice que el señor Dato planteará la cuestión de confianza en el primer consejo que presida el Rey.

El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, aplaza hasta el día 3 de Septiembre el proyectado viaje a San Sebastián.

El Rey y el Jefe del Gobierno han salido en auto de Santander y se detendrán en San Ildefonso para saludar a la infanta doña Isabel que veranea en La Granja.

El viernes don Alfonso presidirá un consejo de ministros.

Un periodista hizo presente al señor Sánchez Guerra que el consejo anunciado da lugar a una gran expectación.

—No hay por qué, dijo el ministro. Nosotros estamos seguros de no plantear la crisis.

El señor Dato ha recibido muchas visitas de sus adictos.

A las siete y media de ayer (martes) llegó el Rey a La Granja.

Es muy comentado el rumor de haberse querido realizar una manifestación de protesta en las cercanías del hotel donde se hospeda el señor Lerroux.

Noticias

Bilbao.—Se ha aplazado la apertura de las escuelas por estar ocupadas por las tropas.

Se ha abierto la fábrica de tabacos de La Coruña.

Las cigarreras han prometido guardar disciplina.

La guerra mundial

CRÓNICA

De los Estados Unidos

Washington.—El Presidente de la República señor Wilson ha decidido en bien de Rusia sostener la política del señor Karsensky.

El gobierno yanqui enviará al ruso un anticipo de cien millones de dólares y estudiará la forma de aportar otros socorros.

El ex-presidente señor Roosevelt ha marchado a Rusia con una comisión especial del gobierno de Norte-América.

En nombre de los Estados Unidos el Presidente de la República contestará a la nota del Papa sobre la paz.

En la parte referente al desarme universal dirá el señor Wilson que en el departamento de Estado del gobierno yanqui hay pruebas fehacientes de que Alemania se proponía provocar la guerra con América tan pronto como hubiera derrotado a Francia e Inglaterra.

En la conferencia política de Moscú se ha recibido un telegrama en el que el Presidente Wilson dice que está dispuesto a prestar todo su apoyo al gobierno provisional que preside el patriota Karsensky.

Camino de la restitución

Berlín.—El canciller autoriza una moción en el sentido de que la Alsacia y la Lorena constituyan un estado federal independiente.

Desde 1871 esta región está subyugada bajo la denominación de «país del imperio».

Revoltillo

Petrogrado.—Ha fracasado la huelga que organizaron los anarquistas. El Havre.—Los belgas siguen con gran interés la batalla de Flandes.

Atenas.—El parlamento ha concedido un voto de confianza al jefe del gobierno señor Venizelos.

Zurich.—Una comisión de la cámara alemana estudia la cuestión de la paz en cuanto afecta a Polonia, Lituania, Curlandia, Bélgica y norte de Francia.

Petrogrado.—Van a la conferencia socialista de Stokolmo doscientos cincuenta delegados rusos.

Las victorias de los aliados

Los italianos

Roma.—La conquista de Monte Santo significa el aislamiento de todas las posiciones austriacas del sector de Goritzia. Sus ocupantes están envueltos y se espera la caída de Hermada.

Esta caída debilitará toda la línea austriaca y facilitará la conquista de Trieste.

El señor Bissolatti ha telegrafiado a Boselli en estos términos: en nombre del Rey te envío el beso de la victoria.

Se anuncia que el monarca italiano irá a París para saludar al Presidente Poincaré.

Viena.—La población está llena de heridos procedentes del Isonzo. Hay más de treinta mil.

En Budapest se han negado a recibir dos mil, porque los hospitales están atestados.

Roma.—La población civil ha evacuado Trieste. Este síntoma es significativo.

En los campamentos del Isonzo tenemos veinte y cuatro mil prisioneros austriacos y alemanes.

El último parte transmitido por el generalísimo Cadorna contiene las noticias siguientes:

El enemigo extrema la resistencia hacia el este. Ha sido rechazado en varios puntos.

Los alpinos se distinguen por su heroísmo en las montañas de Tonale, donde hemos capturado últimamente quinientos prisioneros.

Nuestros aviadores bombardearon las posiciones enemigas de retaguardia.

El jefe del gobierno italiano ha sido recibido con entusiasmo en las avanzadas.

Las músicas ejecutaron el himno de Garibaldi y la marcha real italiana.

El Primer Ministro pronunció un discurso patriótico que enardeció a las tropas.

Al marcharse fué saludado con entusiastas vítores.

En el frente franco-inglés

Se ha retirado de Courtray el cuartel general alemán.

Los hospitales de las poblaciones ocupadas por los alemanes están llenos de heridos. Las estaciones ferroviarias, también de la zona alemana, han sido cerradas a los pasajeros.

En Gante, por orden de las autoridades militares alemanas ha sido destruido el arbolado.

París 28, oficial, tres tarde.—Hemos puesto fin a los bombardeos del enemigo en California y Chevreux.

Realizamos con éxito algunas incursiones en las trincheras de Sonain. Dispersamos las columnas enemigas que intentaban practicar reconocimientos en Monte Murey y Aprecourt, donde capturamos prisioneros.

En Verdun gran actividad artillera, especialmente en Avocourt y Beaumont.

Malogramos dos ataques por sorpresa que el alemán preparaba contra Vaux-les-Palmix.

Once noche.—Cañoneos a la izquierda del Mosa.

Londres 28, oficial.—Después de vencer al enemigo en violento combate, avanzamos cerca de dos kilómetros por la carretera de San Julián a Sochepelle, y ganamos la tercera línea alemana.

El enemigo fué rechazado cumplidamente dos veces consecutivas al pretender atacar la posición de Invernes, y al retirarse, dejó en nuestro poder buen número de prisioneros.

Atravesamos un período de lluvias y de vientos, a ratos huracanados.

A pesar del temporal nuestros aeroplanos han mantenido el contacto con la infantería, y al nordeste de Iprés han atacado con éxito, ambas secciones, terrestre y aérea.

ESPAÑA AL DIA

Barcelona 29 a las 23-40.

Intranquilidad y malestar

Trámites judiciales

Madrid.—El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha devuelto al Capitán General de la cuarta región el proceso sumarísimo instruido con motivo de los sucesos revolucionarios de Sabadell.

El mas alto tribunal militar estima que las diligencias de aquella causa

son incompletas y que en el expediente sumarial faltan datos que son necesarios para juzgar con acierto.

Para subsanar cuanto va mencionado volverá la causa al Juez Instructor, quien la repondrá al estado de sumario y la diligenciará según el procedimiento ordinario.

Reus.—Se ha celebrado un consejo de guerra para juzgar al periodista señor Rute como autor de un artículo alusivo a las circunstancias actuales.

Valencia.—Han llegado veinte y cinco individuos detenidos en distintos pueblos, con motivo de la revuelta.

Aún colea

La cuestión ferroviaria no presenta modificaciones.

Barcelona.—La compañía Lebon gestiona que se reduzca el consumo de gas.

A juzgar por los telegramas que llegan al ministerio de la Gobernación, hay en España tranquilidad material absoluta.

En Asturias circulan los trenes.

El señor Sánchez Guerra dice que no es cierto que durante los sucesos revolucionarios un sordo-mudo perdiera un brazo a consecuencia de haber sido herido por la fuerza pública.

La Gaceta publica una orden para que en las fábricas de explosivos y en las minas, los obreros sean registrados minuciosamente al entrar y al salir.

Una comisión de maestros ha entregado al ministro de Instrucción, señor Andrade, una instancia en la que después de protestar contra los sucesos revolucionarios y adherirse al Gobierno, pide reformas beneficiosas para el magisterio.

Contestóle el Ministro que hoy es imposible mejorar los sueldos, y les previno que la escasez de trigo en algunas regiones obligará quizás a elaborar pan de harina de centeno.

La madeja política

Madrid.—Al hablar con los periodistas, el Ministro de la Gobernación negó hasta la posibilidad de una crisis.

—Estamos dispuestos, dijo el señor Sánchez Guerra, a cumplir con nuestro deber.

Permaneceremos en nuestros puestos hasta que sea imposible conservarlos decorosamente.

Observan los comentaristas que ambas manifestaciones son incongruentes. La primera niega la posibilidad de una crisis, y la segunda la deja entrever.

Preguntado sobre el mismo tema por un periodista, el Ministro de Instrucción señor Andrade respondió:

—No pensamos en crisis; en todos los consejos hay tal unanimidad que parece ensayada.

Mañana habrá consejo de ministros en palacio, presidido por el Rey.

El Rey en Madrid

Don Alfonso llegó a Madrid al medio día y conferencia seguidamente con el señor Dato.

Al recibir a los periodistas, el Jefe del Gobierno les dijo que el Rey había efectuado el viaje sin novedad y que se encuentra mejor, si bien la lesión de la pierna le obliga a caminar apoyado en dos bastones.

El jefe del Estado permanecerá en Madrid dos o tres días y regresará luego a Santander.

En torno de la guerra

MISCELÁNEA

Complimientos. — Nombramiento

Nueva York.—El Jefe de la misión japonesa ha pronunciado un discurso ante la estatua del gran Washington.

París.—Se ha conmemorado el aniversario de la entrada de Rumania en la guerra.

Londres.—El Rey Jorge ha felicitado a Italia por los éxitos alcanzados.

Lisboa.—El Ministro de la Guerra ha felicitado a su colega de Francia señor Poincaré con motivo de las victorias del ejército de Verdun.

Nueva York.—El señor Jeltón ha sido nombrado director general de ferrocarriles militares.

Comunicados franceses

París 29, tres tarde.—En el Aisne se despliega actividad intermitente.

En Courtenon incendiaron un depósito de municiones del enemigo.

Continúa en Verdun el intenso cañoneo, muy acentuado en Avocourt y eu la cota 304.

Al norte del bosque de Caunieres rechazamos reconocimientos que intentaba realizar el enemigo.

Del 26 al 28 de Agosto corriente, en la región de Beaumont capturamos mil cuatrocientos setenta prisioneros, incluidos treinta y siete oficiales

COTIZACION DE LA PLATA

Facilitada por la casa Caplain Saint André et Fils de Paris

PRECIOS DE VENTA

Gran surtido de cadenas plata para limosneros

	Pesetas
Plata fina	150'00
Id 950 m. m.	143'65
Id 940 id	141'20
Id 935 id	140'45
Id 930 id soldadura	147'45
Id 916 id	137'65
Id 900 id	135'30
Id 800 id	120'60
Id 806 id soldadura	127'65
Id 700 id	165'90
Id 535 id	91'65
Soldadura de 535 mm. con hechuras fina	91'65
Idem de 535 mm. mostrador con hechuras	85'65
Plata 600	91'20
Recortes latón	0'00
Oro fino, el gramo	0'00
Id 18 kilates, el gramo	0'00
Id 14 id el gramo	0'00
Id 9 id el gramo	0'00
Soldadura oro al 5 para oro 18 quilates	0'00
Depósito y venta exclusiva: Bolas de plata macizas, varios números de Sucesores de Lorenzo Sintes. Hechuras el mil	0'00
Borax líquido, la botella de litro	0'00
Oxido al platino, la botella de 100 gramos	0'00
Recortes plancha latón especial para soldadura, el kg.	0'00
Grisoles ingleses clase superior el número 2	0'00
Sierras «León» clase superior	0'00
Sierras «Fini» y «Etoile», clase superior	0'00
Depósito en Mahón:	
Manuel Beltrán Labres y C.ª, San Fernando, 34.	
Se reciben encargos de toda clase de galerías, bolas y estamp dos en sus diferentes dibujos y números.	

Mahón 28 de Agosto de 1917.

facilitada por la casa Marret Bonnin, Figueroa y C.ª de Barcelona.

PRECIOS DE VENTA

	EL KILOGRAMO	Pesetas
Platina		0'00
Oro fino		0'00
Plata fina		150'00
Id 950 m. m.		143'65
Id 940 id		141'20
Id 935 id		140'45
Id 930 id		147'45
Id 916 id		137'65
Id 900 id		135'30
Id 800 id		120'60
Id 806 id		127'65
Id 700 id		165'90
Soldadura		91'65
Retazos		118'80

Venta y compra de oro y plata en retazos y rielos.
Venta y compra de bolas y galerías precio según les y número.
Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.
Barcelona 7 de Julio de 1916.
Depósito en Mahón: Plaza Arrauleta, núm. 7.
Mahón 25 de Agosto de 1917.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

Del 29 Agosto

Interior serie A	75'90
Id. B	75'90
Id. C	75'80
Exterior serie A	85'60
Amortizable 5 p. % A	94'90
Id. B	93'75
Nortes	67'05
Alicantes	67'21
Andaluces	00'00
Orenses	19'00
Trasatlántica	00'00
Franco	78'40
Libras	21'65

BANCO DE MENORCA

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Agosto 1917.

Tibografía Mahonesa, calle Nueva

A Equitativa dos E. U. do Brazil

Seguros de Vida de todas clases con sorteo semestral en metálico

Dirección General para España: ALCALÁ, 73. — MADRID

PREMIOS PAGADOS EN BALEARES

N.º Pólizas	NOMBRE ASEGURADOS	Población	Importe
65.155	D. Antonio Reynés Font	Palma	5.000 ptas.
64.781	» Bartolomé Vives Meliá	Establiments	1.000 »
64.811	» Nicolás Cañellas Busquets	Palma	1.000 »
66.022	» Francisco Mirer Carbonell	Palma	5.000 »

Dará informes el Representante General en Menorca don Francisco Terrés Coll, Plaza Esplanada, 66, Mahón.